
 

Comité de Quartier  

Légugnon 

 

Compte-rendu de la réunion du 24 janvier 2023 

 

 

La réunion débute à 20 heures 30 et se déroule en présence de : 

 

Jean-François ETCHEVERRIA : Correspondant du quartier 

Maïté POTIN : Correspondante du quartier 

Françoise STIOPHANE : Élue référente 

Marie-Lyse BISTUÉ : adjointe, responsable de la Démocratie Participative, en charge des 

Comités de Quartiers  

Flora LAPERNE : Conseillère municipale 

Stéphane LARTIGUE : Élu référent (absent-excusé) 

 

 

Adresses mails : f-stiophane@oloron-ste-marie.fr   

                        s-lartigue@oloron-ste-marie.fr 

                                              ml-bistue@oloron-ste-marie.fr 

    

  

 

PUBLIC : 28 personnes et 6 personnes excusées 

 



 
 
Françoise STIOPHANE ouvre la séance en précisant qu’elle est désormais élue référente de ce 
comité de quartier et qu’il fallait donc la remplacer dans ses fonctions de correspondante.  
Après mûre réflexion, Maïté POTIN a accepté de prendre la suite. Elle sera assistée dans sa tâche 
par Jean-François ETCHEVERRIA.  
 
Maïté POTIN procède à l’appel des membres du comité de quartier et à l’inscription des nouveaux 
membres puis décline l’ordre du jour :  
 

1) Collecte et traitement des ordures ménagères 
2) Point sur les aménagements sécuritaires 
3) Informations sur la navette 
4) Budget participatif – projets sur le quartier 
5) Questions diverses 
6) Date et thème de la prochaine réunion du comité de quartier 

 
 
 

1) Collecte et traitement des ordures ménagères 
 
 
Monsieur Éric MAUNAS, responsable SPANC/SICTOM, présente, sous la forme d’un diaporama, 
le traitement des ordures ménagères et son évolution dans les années à venir pour atteindre les 
objectifs fixés et maîtriser les coûts.  
 
Le service traite 686kg/an/habitant de déchets ménagers.  
 
Les déchets ménagers – sacs noirs – sont collectés une fois par semaine et entreposés sur la 
zone de Précilhon, avant d’être acheminés vers l’unité de valorisation énergétique de Lescar où ils 
servent à alimenter le réseau de chaleur autonome de l’agglomération paloise.  
 
Le ramassage des bacs jaunes est effectué par quinzaine. La collecte est entreposée sur la zone 
de Précilhon et transportée à Thèze pour effectuer une mise en balles de recyclage.  
 
Les containers de verre sont envoyés à Bordeaux chez un verrier.  
 
Les composants des bennes des déchetteries sont retraités pour valorisation, sauf les gravats qui 
ne sont pas valorisés et qui sont destinés à l’enfouissement sur la zone de Précilhon.  
 
En 2031, il faudrait atteindre 473kg/an/habitant.  
Pour cela, il convient de : 
- réduire les bio déchets (épluchures des légumes) en favorisant le compostage. Obligation de 
composter au 1er janvier 2024 
- utiliser les recycleries 
- lutter contre le gaspillage alimentaire 
 
À partir de l’automne 2023, la collecte des sacs noirs s’effectuera tous les 15 jours pour les 
quartiers St-Pée, Soeix et Faget, ainsi que dans les vallées.  
Oloron centre et les quartiers proches du centre-ville suivront plus tard.  
La tarification incitative devrait être mise en place en 2028.  
 
Cette modification de fréquence des collectes suscite quelques interrogations de la part des 
habitants en termes d’odeurs et notamment en période estivale. Monsieur MAUNAS répond que 
les odeurs proviennent essentiellement des déchets compostables.  
 
 
 
 



 
 

2) Point sur les aménagements sécuritaires 
 
 
Il subsiste encore des points noirs chemin de Légugnon et Avenue de Légugnon.  
Le non-respect de la vitesse et du signal STOP ont généré des accrochages au niveau de 
l’intersection Cambeilhou/Jacques Brel et chemin de Légugnon.  
Les riverains se plaignent de l’étroitesse de la voie et du passage récurrent des camions de chez 
ANCHEN et des bus.  
Françoise STIOPHANE rappelle que la signalétique n’est pas terminée ; les peintures au sol 
seront réalisées dès que la météo le permettra par l’entreprise SIGNATURE. La limitation de 
vitesse 30km/h apparaîtra alors en gros au sol et le marquage horizontal devrait donner une autre 
dimension.  
Néanmoins, force est de constater que contre les incivilités routières, nous sommes démunis car 
les forces de Police et de Gendarmerie sont insuffisantes pour couvrir l’ensemble du territoire.  
 
Un riverain de baticoop signale également le passage régulier de véhicules de plus de 3,5t et ce 
malgré l’interdiction.  
 
Du côté de l’Avenue de Légugnon, entre l’école et la rue Abbatial, le cheminement piéton est 
dangereux car les véhicules se relancent entre les chicanes.  
De plus, au niveau des balises avant l’intersection avec la rue Abbatial, il n’y a pas de possibilité 
de s’écarter pour éviter un piéton.  
L’aménagement sur cette partie n’est pas terminé ; l’espace piéton est à réaliser ainsi que le 
marquage au sol.  
Réponse : L’aménagement est en cours. 
 
Les riverains de la rue Mansiet signalent la poursuite des rodéos voitures le soir.  
 
Madame SARTHOU s’insurge contre la balise implantée dans le virage rue Jacques Brel.  
Cet aménagement a été entériné par le comité de quartier et joue le rôle de ralentisseur dans le 
sens Brel – Chemin de Légugnon pour favoriser la sortie de véhicule du n°23. 
 
 
 

3) Informations sur la navette  
 
 
Plusieurs demandes émanant d’entreprises et de riverains avaient été faites pour la création 
d’arrêts supplémentaires à Légugnon ; un au niveau de l’école et un au niveau du garage Pestana.  
Un courrier a été envoyé à Madame LARTIGUE, en charge du service transport, relevant 
désormais de la CCHB. 
Par courriel du 30 décembre, Madame LARTIGUE répond qu’il n’a pas été possible d’intégrer ces 
arrêts sur le quartier.  
 
 
 

4) Budget participatif – projets sur le quartier 
 
 
Le budget participatif 2023 a été lancé en fin d’année 2022.  

Pour le quartier de Légugnon, deux projets ont été déposés : 

- la création d’une aire de jeux pour enfants devant l’école – projet porté par Julie DE SOUSA. 

- la réalisation d’un toit pour le pigeonnier du château de Légugnon – projet porté par Monsieur 

LATRUBESSE.  

 

 



 

Madame DE SOUSA a rencontré un technicien de la Ville pour étudier le projet.  

Quant à Monsieur LATRUBESSE, il ne cache pas son mécontentement de ne toujours rien savoir 

et de ne pas avoir été contacté.  

Marie-Lyse BISTUÉ lui précise que s’agissant d’un site classé, il faut demander des devis à des 

entreprises spécialisées et qu’il sera prochainement convié à une réunion.  

Tous les porteurs de projet n’ont pas encore été reçus. 

 

Le choix des projets sera fait dans la première quinzaine de février et soumis au vote des 

oloronais entre le 27 février et le 17 mars.  

Si ces projets sont retenus, il faudra qu’ils recueillent un maximum de voix pour être validés.  

 

 

 

5) Questions diverses 

 

 

Point 29 : Lotissement Cambeilhou  

 

Monsieur LALANNE se fait le porte-parole pour demander l’élagage des arbres implantés sur le 

domaine public du lotissement. 

Réponse : Cette demande a été enregistrée par les services techniques et est inscrite dans le 

programme des travaux de 2023. 

 

Point 30 : Centre E.Leclerc 

 

Monsieur LATRUBESSE informe de sa démarche en justice au sujet du non-respect du permis de 

construire du Centre Leclerc quant à la plantation d’une centaine d’arbres prévue et non réalisée.  

La justice le renvoi vers la Mairie.  

Réponse : Les services techniques ont pris note de cette information. Monsieur Latrubesse est 

invité à prendre contact avec le service urbanisme de la mairie afin de donner plus d’informations.   

 

 

 

6) Date et thème de la prochaine réunion du comité de quartier 

 

 

La prochaine réunion aura lieu le mardi 28 mars 2023 à 20h30, en présence de la Gendarmerie 

d’Oloron Sainte-Marie.  

Les thèmes abordés seront la sécurité des biens et des personnes, la prévention de la 

délinquance (cyber délinquance, démarchages téléphoniques, etc.). La sécurité routière et les 

incivilités routières pourront être évoquées.  

 

 

 

Prochaine réunion du Comité de Quartier : mardi 28 mars 2023 à 20h30 à l’ancienne école 
de Légugnon 
 
 
 
La réunion se termine à 23h, après avoir partagé la galette des rois.  


